



Canarias

CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA Y LAS TASAS ACADÉMICAS

PARA protestar por la carestía de vida y la subida de las tasas académicas, reivindicando una enseñanza gratuita, se manifestaron en Tenerife más de cinco mil personas (entre estudiantes, profesores, obreros, campesinos y personas en general), que acudieron a la cita del barrio de Taco fijada por los estudiantes universitarios. La manifestación era legal, por lo que se editaron varios miles de octavillas, que, regadas por la ciudad y barrios y pueblos periféricos de la isla, explicaban las razones a que obedecía la misma: paro y bajo salario, encarecimiento de productos de primera necesidad, especulación del suelo e injustas expropiaciones, miles de niños sin escolarizar, cientos de maestros sin trabajo, grandes subvenciones estatales a colegios privados, falta de escuelas públicas, precios de la enseñanza cada día más altos, una enseñanza "cuyo contenido, planificación y control nunca hemos realizado; hecha a nuestras espaldas para beneficiar a unos pocos", que hacen de Canarias la región con mayor índice de analfabetismo de España junto a Andalucía, etc., etc. Un elemento importante de la convocatoria era la alusión a las previstas expropiaciones de viviendas rústicas, que afectarían a un total de 70.000 vecinos de la isla, que viven en un sector destinado a ser polígono residencial ("El Rosario"). Esta amenaza sobre cerca de 25.000 familias canarias había despertado an-

teriormente una gran actividad asamblearia en numerosos barrios y una avalancha de impugnaciones por escrito, lo que, junto a la posibilidad de una gigantesca manifestación callejera, obligó a que el Ministerio de la Vivienda comunicara públicamente la paralización del proyecto.

Durante el trayecto, en el que se produjo un enfrentamiento verbal de los manifestantes con la Policía Armada (equipada para antidisturbios), que llegó a destacar cerca de una decena de "jeeps", se transportaron más de cuarenta pancartas, al mismo tiempo que eran cantadas innumerables consignas, como: "No al vertical sindicato obrero", "Más dinero a la casa del obrero", "Canarias, libre y socialista", "Pan, trabajo y libertad", "Sindicato estudiantil", etc. Un minuto de silencio se guardó por el obrero canario Antonio González Ramos y los jóvenes Verdejo y Zabala. Gran número de pequeñas banderas separatistas (amarillo, azul y blanco y siete estrellas centrales en forma de círculo) acompañaban a otra de mayores dimensiones perteneciente al Frente Polisario. El MPAIAC (Movimiento Para la Autodeterminación y la Independencia del Archipiélago Canario) y los grupos denominados PCOPI y Federación Anarquista distribuyeron en varios momentos de la marcha propaganda sobre la situación de la enseñanza y el futuro político del archipiélago. ■ MARTIN CARMELO Z.

